

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interés.

D. José Genaro Gutierrez de Caviades, Secretario honorario de S. M. y Auditor de Marina, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad de Córdoba.

Hago saber: que no habiendo tenido efecto por falta de licitador el remate de las estampas y demás efectos embargados á D. Pascual Cereguetty en las casas tienda calle de la Espartería esquina á la de Carreteras, he mandado par auto de este dia, conforme con lo solicitado por D. Antonio Orovio á instancia de quien fueron embargados, se anuncien de nuevo á la subasta por el precio de su valoracion que es el de diez y ocho mil ochenta rs. cinco mrs., señalando para su remate el veintiocho del corriente entre nueve y diez de la mañana en las casas audiencia de este Juzgado.

Dado en Córdoba á 18 de Noviembre de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviades.
—De orden de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Asegúrase que el señor Casaus llevará ante las Cortes la debatida cuestion del arreglo del Notariado, introduciendo en el proyecto algunas alteraciones encaminadas únicamente á esclarecer varios puntos que han sido en repetidas ocasiones objeto de discusion por parte de los periódicos especiales y de los hombres mas entendidos en la materia.

—En una carta dirigida por el secretario del obispado de Cádiz al director de la *Esperanza*, se hace saber que algunas personas tratan de explotar la caridad pública suponiendo la piadosa mira de socorrer los conventos de re-

FOLLETIN.

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Eso es precisamente lo que les hace ser mas temibles; su cobardía constituye su fuerza, y cometes un error al despreciarlos. El hombre valeroso que te sale francamente al encuentro, te mata ó te mata, y está dicho todo; pero el cobarde que te aguarda oculto en la sombra, que permaneciendo siempre al abrigo de tus golpes acecha el momento en que pueda atacarte sin peligro, ese es el enemigo á quien debe temerse y contra el cual debes estar en guardia, porque ese está en todas partes y en ninguna le ves, te sigue sin descanso, y tú nunca puedes alcanzarle.

—¿Qué quieres que haga? Me aconsejas que vaya á decir á aquellos cuya ineptitud y mal gusto deshonran hoy esa escuela flamenga que les legaron tan brillante, «sois genios poderosos, vuestros maestros no

ligiosas, invocando la filantropía de las personas devotas á nombre del respetable prelado de aquella diócesis; lo que se hace público para evitar que los incautos se dejen coger en las redes de la superchería.

—La causa que se ha formado á los bandidos que infestaban los alrededores de Calatayud parece que está para fallarse. En la acusacion fiscal se pedia la última pena para tres y para los demás doce años de presidio.

—Las fiestas que celebra anualmente la ciudad de Balaguer á su venerado patron han adquirido tanta celebridad, que llevan á ellas una extraordinaria concurrencia. Las últimas han estado muy lucidas, contribuyendo á que así sucediera el buen tiempo que ha hecho. Entre las personas de distincion que acudieron, se encontraban el gobernador civil de la provincia y varios canónigos de Lérida. Tanto las fiestas religiosas como los fuegos artificiales, bailes, etc., han sido inmejorables, reinando un orden admirable en todas partes.

—El trigo experimentó una gran baja el dia 13 en los mercados de Castilla la Vieja. Segun el *Norte de Castilla* en los de Valladolid, Rioseco y otros, la baja fué de 6 á 7 rs. fanega. La clase superior se vendia ya á 40 rs ó quizá menos.

—El gobernador civil de Sevilla, renovando disposiciones ya existentes, ha prohibido en los teatros la exigencia de ninguna representacion que no esté anunciada en los carteles, la pretension inmotivada de repeticiones, y la demostracion de aplausos ó reprobacion por medio de golpes, silvidos, voces y gritos, que tanto desdican de la cultura y moderacion de los pueblos civilizados.

—La cosecha de las castañas es inmensa en las provincias vascongadas y particularmente en Vizcaya. De los puertos de esta última provincia han salido ya para el extranjero cerca de 20 buques que llevarán sobre 20.000 fanegas de dicho fruto. El precio ha declina-

tenian verdad ni colorido, y vosotros sois quienes habeis hallado la gran senda del arte?

—Eh! no por cierto; solo te pido una cosa muy sencilla y fácil; que dejes en pie las reputaciones usurpadas hasta que se hundan por si mismas, en vez de apresurar su caída diciendo verdades que amontonan en derredor tuyo odios peligrosos; que no te espongas en paseos nocturnos como lo verificaste ayer, ó al menos que te hagas acompañar por tu amigo Alberto.

—En resumen, guardarme muy bien de manifestar mi dictamen acerca de la mediante de los pintores modernos, y no salir de mi casa en esas noches esplendentes que cerraman sobre las calles tantas bellezas misteriosas; ¿es eso lo que me pides?

—Nada mas.

—Alberto, la prudencia mas consumada no podría dicitr consejo mas sabio que ese.

—Entonces...

—Por eso mismo me siento incapaz de someterme á él.

—Reflexiona que...

—Ya sabes cuán teniz soy en mis resoluciones. Créeme; dejemos ese asunto, porque nada conseguiras. Pasemos á tu segundo consejo, y veamos si tienes mejor éxito.

—En cuanto á eso, así lo espero, porque es el

do hasta 16 rs. fanega. La esportacion será aun mayor sino la sirviese de rémora la escasez de buques españoles en el puerto de Bilbao.

—Los diarios de Valencia siguen registrando en sus columnas los destrozos ocasionados en Puzol y Murviedro por las tormentas que hace dias descargaron por aquellos parajes. Las pérdidas han sido muy considerables en ambos puntos, habiendose perdido cuanto sembrado habia, mas todos los árboles frutales de algunas heredades. Sobre esto se está formando un expediente por las municipalidades respectivas á fin de elevarlo á la superioridad, pidiendo algunos socorros para aliviar la suerte de los que mas han perdido.

—Parece que con motivo del sorteo para el reemplazo de las milicias provinciales, hubo en la mañana del 15 algun movimiento en Castellon, el cual obligó á las autoridades civil y militar á acudir al punto donde se celebraba el acto. Este se verificó presidido por el gobernador civil, terminandose á la una de la tarde sin que se llegase á alterar la tranquilidad pública, como se temió en un principio.

—La última tempestad que descargó por Valencia produjo algunos fenómenos dignos de enunciar. Entre ellos se cuenta que en una casa de cierto pueblo cercano á la capital dormian tranquilamente en la noche del domingo veinte y dos personas. Una centella entró por la cerradura de la puerta arrancándola de cuajo, recorrió toda la casa, y por fin se estinguió sin causar el menor daño á ninguna de las personas que se hallaban acostadas, si bien estáu sangradas muchas de ellas, á consecuencia del susto que debieron experimentar al ver toda la casa convertida en un volcán.

—De Benalguacil, pueblo de la provincia de Valencia, escriben lo siguiente:

«Acaba de ocurrir un hecho escandaloso y digno de publicarse: no ha mucho se presentó en esta villa un saca-muelas que ejercia su

mismo que tú me diste en la pasada noche. «Alberto, me decias, en los tiempos actuales no hay ninguna amorosa que no tenga al puñal por conclusion postrera. ¡Tú mismo has estado ahora poco á punto de ser una prueba terrible de tan cruel verdad! Así, pues, créeme; evita en lo sucesivo esas relaciones funestas en las que con tanta frecuencia te aguarda tras un beso la muerte.»

—Hé ahí lo que me diste, Sebastiano, y lo que te aconsejo medites tambien por cuenta propia.

—¿Yo nada tengo que temer de ese peligro.

—¿A nadie ama en nuestra ciudad?

—Todo lo contrario, amo con delirio.

—¿Tanto pro!

—¡Oh! tranquilízate, amo á una sombra, á una imagen fantástica que pasó ante mi vista cual un relámpago, cuyo nombre y rango ignoro, á la que nunca volveré á ver, sin duda alguna, y cuya influencia, al cerrar mi corazón á cualquier otro sentimiento, me librará de todos los peligros en vez de lanzarme á ellos.

Alberto miraba á su amigo y parecia escucharle con sorpresa.

—De todas las maneras de amar, dijo, y hay muchas, esta es la única de que te habria creído incapaz.

—Has incurrido en error, Alberto, al paso que yo no temo equivocarme afirmando que es la úni-

oficio á caballo, y que llamándose oculista hizo creer á un feliz miope que tenia medios hábiles para curarle. En efecto, el pobre paciente se dejó operar por el charlatan, quien en vez de extraerle la catarata del ojo lo que hizo fué privarle de la poca vista que le quedaba. Así las cosas nuestro oculista tomó las de Villadiego, y hoy el pobre enfermo está para morir. Creemos que se haria un bien á la humanidad escarmentando á estos charlatanes que así abusan de la buena fé de algunas personas.

—Estos días se hallan en Victoria muy ocupados los aficionados á las antigüedades con el descubrimiento de un sepulcro, perteneciente, segun dicen, á la época mas remota del mundo Adámico. Unos pretenden que es Drúida ó Celta; otros que Tubalita, ó sea de los hijos de Tubal, primer poblador de España; otros, en fin, que sea un monumento antediluviano: los mas juiciosos le suponen Celta. Este hallazgo, que se considera un tesoro para la arqueología, se ha efectuado en el punto llamado Copelamendi, distante media legua de aquella ciudad siguiendo la carretera de Francia.

—Sin duda nuestro suelo ha gustado mucho á los turcos tripulantes del navio que está en el Ferrol, pues desertan muchos que son conducidos por la Guardia civil á la Coruña segun hemos ya dicho. Ultimamente llegó á Bilbao otro individuo escapado, el cual iba á ser conducido á las órdenes de sus gefes.

—A las fuertes lluvias que por espacio de muchos dias han regado los campos de Figueras ha sucedido un tiempo sereno y fresco tan provechoso para los sembrados, que los labradores están de enhorabuena. La cosecha de aceituna sigue presentando el mejor aspecto, y se cree que, salvo algun percance, sea tan abundante como pocos años.

—Esperábase en Barcelona al nuevo obispo de la diócesis, señor Palau, con cuyo motivo se estaban haciendo algunos preparativos en el palacio episcopal, el cual, segun los periódicos de aquella poblacion, necesita reformarse mucho, pues se encuentra en un estado poco digno.

—El movimiento comercial va creciendo mucho en Valencia, siendo cada dia mayor la afluencia de buques en aquel puerto. Durante el mes último ascendió el número de los anclados en aquellas aguas á 264, de porte total de mas de veinte mil toneladas.

—Segun nos dicen de Adzanete, no se ha visto en aquel término desde los primeros años de este siglo una cosecha de maiz tan abundante como la recogida ultimamente. La siem-

bra del trigo que estaba haciéndose bajo muy buenos auspicios ha tenido que paralizarse por las lluvias, y se esperaba que el tiempo serenase para continuarla, así como la mejora de la carretera que está intransitable.

—Los bandidos Rull y Carbó siguen ocultos por el maestrazgo sin que se sepa su paradero, á pesar de haberse procesado á los alcaldes de la Serratella y algunos vecinos por haberlos ocultado. Las sementeras siguen admirables por allí, augurando una buena recolección. El vino escaso y por consiguiente caro.

—La cosecha de naranjas es muy abundante en la provincia de Valencia, habiéndose exportado grandes cantidades de este fruto para el extranjero.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes.

Paris 17 de noviembre.—Nueva-York 5 de noviembre.—Empieza á notarse mayor facilidad para encontrar metalico, y la confianza se aumenta de dia en dia.—Han llegado dos millones de duros procedentes de California.

Otro.—Irum 17 de noviembre.—Copenhague 15.—La segunda cámara ha adoptado la ley de libertad industrial, que empezará á regir desde primero de año.

Otro. Londres 16.—El cólera hace estragos en Delhy, causando un sin número de víctimas.

Segun el *Times*, ha habido cambio ministerial en Méjico. Alvarez ha derrotado á los rebeldes del Sur. La costa de Yucatan estaba en poder de los revolucionarios.

Otro. Paris 16.—Se han celebrado en Compiègne los dias de la emperatriz con músicas, fuegos artificiales y una revista pasada á las tropas por el emperador. Se preparan muchas expediciones de cereales para España. El Congreso diplomático se reunirá á fin de año, despues que los gobiernos se pongan de acuerdo en la cuestion de los Principados.

Otro. Turin 16.—Ayer se dió principio á las elecciones en sentido favorable para el gobierno. En la capital, de siete diputados fueron reelegidos cinco, y los dos restantes no obtuvieron mayoría. Se espera que el gobierno triunfe en todas partes, menos en Génova, por una mayoría inmensa.

—Una de las quiebras mas importantes de Londres y la que menos posible se creía, es la de la casa Sanderson-Sandeman y Compañía, cuyos compromisos se evalúan en dos

millones de libras esterlinas, segun unos y á mayor suma al decir del *Timee*. Esta misma casa habia suspendido tambien sus pagos durante la crisis de 1847.

Lord Palmerston ha dirigido una carta al Banco de Inglaterra, donde manifiesta que si este considera necesario esceder los límites que el acta de 1844 le impone para la emisión de sus billetes, el gobierno presentará al Parlamento un *bill* de indemnidad para cubrir sus disposiciones. Como se vé, el gobierno de Londres se entrega á la prudencia y discrecion de los directores del Banco. Sin embargo, un periódico de Paris anuncia que el Parlamento se reunirá en los últimos dias del presente mes ó en los primeros de diciembre, con el objeto de legalizar la providencia que el Banco ha tomado, en efecto, de prescindir del acta ya citada. Aquí recordaremos que en 25 de octubre de 1857 ocurrió una cosa igual y el Parlamento se reunió el 23 del siguiente mes. En cuanto á Escocia, se dice que hay noticias algo satisfactorias. El pánico que parecia amenazar con desórdenes habia disminuido, lo cual indica alivio digno de notarse.

—Segun lo hemos dicho ya, el Senado Belga no queda disuelto como parecia suponerse. El *Moniteur* de Bruselas del 13 ha publicado un real decreto disolviendo únicamente la Cámara popular y anunciando que las elecciones deberán realizarse el 20 de diciembre próximo á fin de que se abra el Parlamento el 15 del mismo.

—Una correspondencia de Stockolmo asegura que Dinamarca y Suecia piensan en celebrar un nuevo tratado, no de neutralidad como en 1854, sino de alianza ofensiva y defensiva, lo cual constituiria un hecho de gran importancia. Hay quien desde luego ve en esto un paso dado á la union escandinava, proyecto cuya realizacion acaricia mucho el príncipe, hoy regente de Suecia; pero si en Suecia pueden abrigarse con placer semejantes esperanzas, no se nos figura probable que en Dinamarca suceda otro tanto; pues lo natural seria que el reino dinamarqués desapareciese ante la preponderancia de Suecia y Noruega. Respecto del tratado mencionado se explica por la sola circunstancia de que en Stockolmo se temen los resultados funestos que para la integridad é independencia de Dinamarca puede tener la intervencion de la asamblea de Francfort, en el asunto de los ducados alemanes.

—El 31 de octubre se vió en la córte cri-

ca que tú no has practicado en tiempo á gonio.

—Pues tú tambien, Sebastiano, te dejás engañar por las apariencias.

—Sin embargo, en toda la ciudad tienes fama de no haber conocido ni poder sentir sino amores fáciles y efimeros, y tus relaciones con una cortesana no son muy á propósito para desmentir esa opinion.

—Querido Sebastiano, el público no ve del hombre sino la epidermis, y no por eso le culpo; pero le juzga siempre cual si hubiese sondeado los lugares mas recónditos de su corazón, y eso es lo que considero absurdo, tanto como lo sería, en concepto mio, decir por el color de una fruta cual ha de ser su sabor. El corazón del hombre es un abismo insondable en el cual solo la luz da indiferente y vaga del mundo, si o tambien el ojo penetrante y afectuoso de un amigo mas íntimo, ven únicamente caos y tinieblas.

Ahora bien, escúchame atento: el corazón mio es como un palacio de tres pisos, en el cual habitan juntos, pero separados y distintos, tres sentimientos diferentes y diametralmente opuestos. En el piso bajo, es decir, en la parte mas inmediata á la tierra, se encuentra ese sentimiento ligero, caprichoso y vulgar que produce la primera mujer bonita que llega á pasar, y en el cual debe clasificarse mi inclinacion hacia la Brabautesa; lue-

go, en el piso principal, y purificada ya de los espesos vapores de la tierra, hay una passion ardiente y profunda, mezcla in splitable y voluptuosa de adoracion piadosa y de insensatos deseos, cuyo objeto es una mujer tan noble y bella á la vez, de formas tan seductoras y de tan brillante pureza, que el pensamiento no puede desprenderse de su imagen despues de haberla contemplado tan solo un minuto.

Finalmente, en las regiones superiores hay un amor puro, inmenso, radiante y sin límites como el azul del cielo en cuyo fondo parece flotar. Este, despojado de los vulgares deseos y de los negros vapores que desprenden de la tierra, limpio, trasparente y diáfano, cual la mirada de la jóven que lo ha inspirado, iluminará siempre á los demás y sobrevivirá á todos, aunque nunca haya de hablar correspondencia en la que le ha producido, y ¡quea sobel! acaso por eso mismo. Hé allí, querido Sebastiano, lo que es el corazón de tu amigo Aberto.

—Pues bien, acabas de probarme hasta la evidencia la verdad de una observacion, y es que el corazón del hombre es un misterio para su mejor amigo, pues de esos tres géneros de amor, solo el primero me parecia compatible con tu carácter.

—¡Bah! es la historia de toda la raza huma-

na. Coge al primer llegado, araña un poco la superficie, profundiza un poco, mira, hallarás por todas partes filones desconocidos é insperados. Pero por mi vida que iba á olvidar el motivo principal de mi visita.

—¿Cuál es?

—Sebastiano, conoces la morada de mi padre?

—La vi ayer.

—¿Cómo encuentras su disposicion?

—Excelente.

—Me alegro en extremo, pues desde mañana esa morada será tambien la tuya.

—Imposible.

—¿Por qué razón?

—Porque necesito un estudio.

—E' mio es como dos veces este, tanto que algunas veces temo perderme en él, y tu me ayudarás á evitarlo. Así, pues, mañana cuando quitar de aquí cuanto tienes y trasladarlo á mi casa. Queda convenido, ¿no es cierto?

—Bien, puesto que así lo quieres.

En aquel momento se abrió suavemente la puerta del estudio, como empujada por alguna mano tímida, y en seguida se vió entrar á un jóven que se adelantó con aire turbado, aunque hacia todos los esfuerzos imaginables para ocultar su emocion.

Se continuará.

mial de Londres la causa promovida contra José Rosario, marinero español, por haber dado muerte á otro marinero griego. El reo se aprovechó de la facultad que la ley le concede de ser juzgado por un jurado misto; esto es, compuesto de seis ingleses y seis extranjeros. Durante su encarcelamiento fué perfectamente atendido, tanto por las autoridades españolas, como por la esposa del gobernador de la cárcel, que es paisana nuestra. El jurado declaró á José Rosario reo de homicidio simple: pero el juez aplazó el pronunciamiento de la sentencia. Asistieron á la audiencia dos agregados de la legación española, el vice-cónsul y el canciller del consulado general de España.

—En la tierra de Van-Diemen, grande isla de Oceanía, llamada también por algunos modernos isla de Tasmania, son en el día las mugeres tan buscadas, que á las que van inmigrando se les hace proposiciones de casamiento con la bocina antes de haberse aun del todo acercado á la costa el buque, á cuyo bordo van las suspiradas hijas de Eva.

—Una carta de Calcuta refiere el siguiente episodio de la guerra de la India:

«Miss E..., hija del mayor F..., del ejército británico en la India, tuvo la desgracia de hallarse en Cawmpore en el momento en que el célebre Nena-Sahib quiso dar al mundo el mas terrible ejemplo de lo que un pueblo, por muchos siglos tiranizado, es capaz de hacer cuando el sufrimiento acaba y la paciencia concluye. Encerrada con cuantas inglesas habia en la ciudad en una casa, esperaba el momento en que el gefe indio dispusiera de su suerte. R..., jóven indio de estimables prendas, estaba perdidamente enamorado de miss E... Tan luego como resonó en su corazón el sagrado grito de la independencia de su patria, se separó, sin embargo, de ella y corrió á alistarse en el ejército de Nena-Sahib. Con este gefe entró en Cawmpore y presenció, con el alma traspasada por el mas inmenso dolor, la prision del objeto de su amor. Muy luego supo también la terrible suerte que le estaba destinada.

Intentó obtener para ella el perdón del jefe indio; pero Nena-Sahib se mostró inflexible. «La sangre de cada una de esas mugeres dijo, representa la de un millar de millares de víctimas que los ingleses han hecho entre nuestros padres y entre nosotros.» R... resolvió entonces libertar á miss E... á toda costa. Favorecido por las sombras de la noche, halla medio de introducirse en la prision de su amada, la libertad y huye con ella de la ciudad que estaba destinada á convertirse en su tumba.

Numerosas partidas salen en persecucion de la amorosa pareja; pero unas veces el valor y la agilidad, otras la astucia del jóven indio, logran libertarla siempre de caer en su poder.

Cuatro dias de una marcha penosísima por medio de bosques desiertos, perseguidos por el mas sofocante calor, la sed, el hambre, los tigres y el cansancio, bastan á poner á R... y á su amada fuera del alcance de sus perseguidores. Al amanecer del que hacia el quinto creen percibir á lo lejos una columna de tropas británicas. R... y E... salen á su encuentro.

El jefe que mandaba dicha columna era el mayor de E..., el padre E... Ambos amantes se creyeron salvados, y dan gracias al cielo por haberlos librado de la muerte, E... cuenta á su padre el rasgo de generosa abnegacion de R...; á él le deben el honor y la vida de su hija.

Escuchóla su padre con impasible calma, y cuando hubo la jóven terminado le dijo:

—Ese R... ha hecho lo que cualquiera otro en su lugar hubiera debido hacer. Nada hay de particular en su conducta. Es un rebelde que pertenece á las filas de Nena-Sahib; ha caido en nuestro poder y debe morir...

E... mira á su padre con el mayor asombro; no le es fácil comprender palabras tan terribles.

Mas pronto se convence de la horrible realidad; R... es sujeto por varios soldados británicos; rodean á su cuello una cuerda de cáñamo, y se disponen á colgarlo de la palmera que mas inmediato habia.

En vano ruega, suplica y llora E...; en vano también algunos oficiales y soldados interceden por el generoso indio.

A una señal de F... dos soldados suben á la palmera. R..., á quien la indignacion, no el temor de la muerte hace palidecer y ahogar la voz que quiere tomar la vida en su garganta, esclama:

—¿Y eres su padre? ¡No, tu no eres su padre!!

La fatal sentencia se ejecuta; cuando la columna británica abandonó aquel lugar, el cadáver del desgraciado R... colgaba balanceando por el viento, de una palmera que se inclinaba bajo su peso como si quisiera hacerle tomar tierra y devolverle la vida que F... acababa de quitarle.

—Se espera el 12 en Oporto á los ingenieros españoles que deben levantar los planos del camino de hierro de Oporto á Vigo, y los portugueses que han de acompañarles han recibido orden para dirigirse á aquella ciudad. También se han adelantado los trabajos preparatorios del ferro-carril de Badajóz desde Atalaya, y pronto debe quedar constituida la empresa.

—El general Mamula, gobernador de Dalmacia, ha dirigido formales representaciones al príncipe Danilo, relativas á varias violaciones de las fronteras cometidas por súbditos montenegrinos. Dos veces ha sucedido que bandas de estos han invadido el territorio austriaco, cometiendo mil tropelias. Al presentarse por tercera vez los cazadores austriacos, los recibieron á tiros, forzándolos á huir. A consecuencia de estos hechos, el general Mamula se ha visto obligado á reforzar los puntos militares de la frontera.

—El príncipe Luciano Bonaparte ha dejado ya el país vascongado francés con direccion á Paris.

—A consecuencia de la crisis financiera en Nueva-York se contaban á la fecha de las últimas noticias, hasta 23,800 personas sin trabajo. Solo en el Estado de Nueva-York, la Pensilvania y algunas grandes ciudades del Este y del Oeste, han ascendido en las tres semanas últimas á 43,300 los trabajadores que han sido despedidos de las fábricas y talleres.

Segun la estadística de 1850, la Nueva-Inglaterra ocupaba en sus manufacturas de algodón 300,000 obreros; Nueva-York 200,000; Pensilvania 150,000; y los Estados de la Union 300,000. Hé aqui 950,000 individuos para un solo ramo de industria, espuestos á la ociosidad y á las consecuencias de ella.

—El conde Labradio volverá á Dusseldorf, en cuyo punto se celebrarán los esponsales de la princesa de Hehenzollern con el rey de Portugal, y el matrimonio se verificará por poder en el mes de marzo próximo. La futura reina de Portugal irá en seguida á Lisboa acompañada del conde Labradio.

—El virey de Egipto está haciendo grandes preparativos en Alejandria para recibir dignamente al príncipe Napoleon, á quien se espera en aquella ciudad á mediados de diciembre. Ha designado á su hermano Halim-Ba-

já para hacer los honores al príncipe durante su residencia en Egipto.

—El 3 de noviembre se apresuraban en San Petersburgo todos los negociantes á pagar adelantadas las acciones de caminos de hierro rusos, á consecuencia de la excesiva abundancia de metálico. El descuento se halla en dicho punto al 3 por 100. El número de los títulos realizados en quince dias, asciende á 70,000 acciones, y los pagos anticipados exceden de 24,000,000.

Gaceta.

—ISABEL LA CATÓLICA.—Brillante estuvo anteanoche el teatro de esta capital, en el que se ejecutó el drama que lleva aquel título. Hicó tiempo que no hemos visto en nuestro coliseo una concurrencia tan lucida y tan numerosa. El retrato de S. M., custodiado por la Guardia civil, se hallaba, como habíamos anunciado, en el palco de la presidencia que habia sido decorado cual correspondia: fué descubierto por el Sr. Gobernador militar y por el Sr. Garcia Lovera, Alcalde interino: la música municipal, ocupando el local de la orquesta, tocó la marcha real, é igual ceremonia se verificó al terminarse la funcion á telon corrido. Se estrenó el nuevo alumbrado. La concurrencia permaneció toda la funcion con la mayor compostura. La Sra. Urrutia estuvo verdaderamente inspirada: vistió y comprendió perfectamente el personaje que representaba, y fué con razon aplaudida. Sensible es que la indisposicion del Sr. Velasco, que se anunció en un cartel, no le hubiese dejado lucir sus buenas facultades.

—ESCAMOTEO.—Hacé dos ó tres dias que en el huerto de S. Agustin fueron hurtados á un vecino del mismo veinte duros, que segun parece han sido en parte descubiertos por el celador del distrito D. José Maria Navajas.

—EN EL GARLITO.—Por el celador de vigilancia del distrito ha sido sorprendida una persona en el acto de introducir furtivamente una cantidad de bellotas sin los requisitos prevenidos por el caño de la rejuela de S. Lorenzo. Sirva de aviso.

—JUICIO DE FALTAS.—Anteayer parece que un jóven amenazó á su padre con una navaja en la calle de Carnicerias, profiriendo expresiones altamente censurables, y de cuyo hecho conocerá á estas horas la autoridad.

—NO HAY DEUDA QUE NO SE PAGUE.—Hacé tiempo que á un vecino de la calle de la Banda, núm. 9, le fueron sustraídas varias prendas, que ahora parece han sido descubiertas por el celador D. José Navajas en poder de una mujer.

—ALMOTACEN.—El dia 30 del actual se sustaban en Montilla los pesos del almotacen de aquella ciudad respectivos al año de 1853.

—RAREZAS.—El francés come mucho y aprieta; el español poco y despacio.—El francés se hace servir primero el guisado; el español el asado.—El francés echa agua en el vino; el español vino en el agua.—El francés se complace en hablar en la mesa; el español en guardar silencio.—El francés pasea despues de comer; el español duerme.—El francés besa á las damas al saludarlas, el español no puede sufrir esta libertad.—El francés no aprecia los favores de su dama hasta que son conocidos de sus amigos; el español en sus amores nada le es mas grato que el secreto.—El francés habla siempre del presente; el español del pasado.—El francés pide limosna con sumision, el español con gravedad, si no lo hace con arrogancia.—El francés necesitado lo último que vende es la camisa; el español la capa.

Hoy. La Presentación de Ntra. Sra.

Hallándose S. Joaquín y Sta. Ana en edad muy avanzada y sin esperanzas de sucesión, ofrecieron al Señor que si se dignaba concederles fruto de bendición librandoles de la infamante nota de esterilidad, lo consagrarían al servicio del templo. Ordos por Dios, tuvieron á la inmaculada Virgen Maria, madre futura del Redentor. Cuando la niña llegó á tres años de edad estos bienaventurados padres la presentaron al Señor, destinándola al servicio del templo segun lo habían ofrecido.

—Hoy reza la iglesia del la misma festividad, con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. —En la iglesia del convento del Corpus.

—Quinto dia de Novena de los Santos Patronos, en la Iglesia de S. Pablo á las oraciones.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro de A. cantara, se harán hoy los ejercicios del mes de las Animas á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

—CULTOS PARA HOY. —Rosario por la noche, En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 17 de Noviembre —3 por 100 consolidado á 37,85 y el diferido á 25 75.

—CORDOBA. —Precios de los granos el dia 19 Trigo de 60 á 00. Cebada de 28 á 00. Habas á 00. —Aceite dentro de la ciudad á 49: id. en los molinos á 40: Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA. —Trigo en la Alhondiga de 50 á 60 Cebada de 30 á 35: Aceite en la Calzada á 45: para consumo á 51.

—MÁLAGA. —Trigo de 56 á 82: Cebada de 30 á 36: Maiz de 45 á 48: Garbanzos de 76 á 115: Habas de 40 á 50: Yeros á 60: Alpiste de 100 á 112: Aceite á 45.

—GRANADA. —Trigo de 60 á 70 rs.: Cebada de 34 á 36: Habas de 54 á 56.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. —Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los dias á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbia y Montemayor. —Entra todos los dias á las 3 de la mañana. —Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA. —Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lu es Sa. admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carretera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

Avisos.

—MUSICA. Los profesores de la música militar creada primeramente en esta Ciudad, obsequian á su patrona Sta. Cecilia mañana á las diez con una misa rezada, en la iglesia de S. Pablo, durante la cual tocará esta banda piezas escogidas de su nuevo repertorio. 1=1

—COMPOSICION Y AFINACION DE PIANOS. Andrés Torralba dedica do en

esta Capital á la composicion y afinacion de pianos y organos, pone en conocimiento de sus favorecedores, que saldrá de aqui dentro de pocos dias; con este motivo dá las gracias á los Señores que se han valido de sus conocimientos y á los que se quieran valer en los pocos dias que permanecerá en esta. Tambien de dos pianos que traia le ha quedado tan solo uno el que dará con la mayor equidad; tambien tomará otro en cambio que no sea de mucho precio: puede verse en la calle del Cister núm. 8. 1=1

—ENAGENACION. A voluntad de su dueño se enagenan dos hazas de tierra calma con algunas encinas, al sitio que llaman Navalengas, término de Puente Genil, compuesta la una de 21 fanegas 6 celemines de tierra con 82 encinas, apreciada en 12,900 rs. y la otra de 22 fanegas á celemines con 12 encinas, valorada en 11,208 rs. Las persona que quieran tratar de su ajuste, podrán hacerlo con D. Teodomiro Ramirez de Arellano, que vive en el compás de S. Agustín núm. 8, quien está autorizado para oír toda clase de proposiciones, bien sean al contado ó á plazos. 4 1

—VENTA. La de la casa núm. 48, conocida por la de la Fuente en Trascastillo, con once habitaciones, cocina, caballeriza, pajar y dos corrales, toda recien obrada: la persona que quiera tratar de su ajuste podrá hacerlo con D. Teodomiro Ramirez de Arellano, quien está encargado de su venta. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan las casas núm. 19 Plaza de la Constitucion y núm. 15 Plazuela del Infante. La persona á quien acomoden podrá avistarse con el Procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18. 4-1

—PERDIDA. El domingo 15 del corriente se perdió desde la calle del Silencio hasta la de Almonas una mantilla de sarga de las que se llaman mantillas. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en el Salon de peluqueria de la Cuesta de Lojan, donde se dará una gratificacion. 4=3

—VENTA. Se vende un excelente piano de la fábrica de Larrú de Madrid, tiene siete octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banqueta forrada de damasco todo nuevo; podrán tratar de su ajuste Plazuela de S. Felipe casa número 40. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 41 calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza. La persona á quien acomode podrá acudir á la casa núm. 44 en la misma calle, donde darán razon. 4-2

—HIPOTECA. Quien quisiere percibir diez mil reales con la obligacion de hipotecar una finca libre, suficiente á garantizar el pago de la pension de una religiosa á razon de cuatro reales diarios durante su vida, puede concurrir á la Plazuela del Angel de S. Hipólito núm. 45, casa de D. Miguel Perez Galmayo, donde se le enterará de la persona con quien ha de entenderse. 4=4

—MISAS. Desde el dia de Sta. Lucia el 13 de Diciembre, se celebrarán en la parroquia de Sta. Marina, en dias de fiesta, á las 6 de la mañana, misas de Aguinaldo, costeadas por varios devotos que dan limosnas para ellas, y durará hasta el dia de Reyes. 4-2

—VENTA. Se sacan nuevamente á la subasta para su venta las fincas siguientes: Una casa núm. 36 en la calle de la Esparteria Otra accesoria á la misma, señalada con el núm. 33, en la calleja de los Gitanos, Y la otra núm. 42 en la plaza del Salvador de esta ciudad. 4=4

La persona á quien acomode su adquisicion podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de tener lugar su remate privado el dia 28 del actual de 11 á 12 de la mañana. 6=6

—BAZAR DE CAMAS INGLE-

SA. EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBERIA, N. MEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, cetros y cupas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tallente superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro. Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas. Brindas, bocados, filetes, brazas, almohazas, bañala espolines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de alcañaras.

Sillas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc. etc.

Sillas superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Sillas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y pe hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 á 24 duros.

Guardapiés superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendra, amargas espuma de la esposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y par caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Fausto Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar Ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande navo surtido de mas de mil camas.

—GENIOS. En el salon de modas que está á cargo de D. José Serrano y Toro, se acaba de recibir un gran surtido de dichos géneros. Este Sr., conociendo el gusto que cada dia va en progreso en este pueblo cordobés, se ha determinado á traer para la estacion presente, los géneros siguientes: Magníficos Paboc de terciopelo de lana, pantalones de pantecur de todas clases, chalecos de terciopelo de seda, y de todas clases, un abanque de Moaré antique y de Moaré, de raso doble, de Conatillo, de sarga doble, de Moaré liso, de grana de Moaré, de aguas con ramos, de gró listado de infinitud de clases, compigualmente corbatas del Principe Alberto con sus figurines correspondientes, todos estos géneros son de la última novedad, de las principales fabricas de Paris. El dia 16 se ha recibido otro nuevo y variado surtido. 4-3

TEATRO.

Funcion 9.ª del 2.º abono.

La comedia en un acto, titulada: *La mosquita muerta*. —El divertido baile *La gallegada*. —Terminando con la zarzuela en 2 actos, *La cola del diablo*.

A las 7 y media A 5 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor